

Nuestra contaminación interna

Concentraciones de compuestos tóxicos persistentes en la población española

Miquel Porta, Elisa Puigdomènech y Ferran Ballester. Los libros de La Catarata. 2009. 264 pág. 16x24cm PVP 17 euros www.catarata.org

Se refieren a la acumulación en el organismo humano de contaminantes químicos (plaguicidas, residuos industriales como los PCB –policlorobifenilos– y las dioxinas) que nos afectan desde el vientre materno, no importa la cantidad porque se van acumulando en nuestro cuerpo a medida que crecemos, y no los podemos excretar. Los CTP se miden en la sangre, grasa corporal, en las placentas...

Por primera vez y de forma científica se intenta una visión panorámica del problema, analizando infinidad de datos y estudios científicos en España (entre ellos los de Nicolas Olea respecto a los efectos de los plaguicidas en el sistema endocrino) y estudios en otros países. Los CTP son sospechosos de dar lugar a enfermedades graves, malformaciones, infertilidad... por eso este trabajo no se dirige sólo a profesionales de la salud, sino a toda persona interesada por los efectos de los CTP, o de los plaguicidas en concreto, sobre la salud humana y especialmente como ayuda para "dinamizar las políticas públicas y privadas que pueden disminuir la exposición de las personas a estos contaminantes y, por tanto, disminuir la carga de muerte, enfermedad y sufrimiento que actualmente contribuyen a causar".

